

Thaïlande

Les relations du Canada avec la Thaïlande, qui se sont intensifiées en 1977, n'ont pas souffert du changement de régime survenu à Bangkok en octobre. Les exportations du Canada vers la Thaïlande se sont accrues de 30 p. cent au cours du premier semestre de 1977 et l'on prévoit qu'elles dépasseront les 51 millions d'ici la fin de l'année. Comme en 1976, un bon nombre d'hommes d'affaires canadiens se sont rendus en Thaïlande pour étudier les débouchés commerciaux qui s'offraient à eux et la Société pour l'expansion des exportations du Canada a, pour la première fois, élaboré un projet financier avec la Thaïlande. Les ministres thaïlandais de l'Intérieur et de l'Industrie ont visité le Canada et, vers la fin de l'année, une délégation canadienne s'est rendue à Bangkok pour entamer les négociations sur un accord relatif à la double imposition. Le Canada a continué d'accorder son soutien à un certain nombre de programmes nationaux et internationaux réalisés en Thaïlande et a appuyé des organismes régionaux comme l'Organisation des ministres de l'Éducation du Sud-Est asiatique. En 1977, le Canada a apporté son aide à la Thaïlande à propos de travaux d'électrification rurale et d'installations de pêche dans les eaux intérieures.

Pacifique sud

Les relations du Canada avec les États insulaires du Pacifique sud se sont resserrées au cours de l'année devant l'intérêt manifesté par les îles en ce qui concerne la diversification de leurs relations avec l'étranger et l'accroissement de l'aide qu'elles reçoivent.

En mai, le secrétaire général de la Commission du Pacifique sud, M. Macu Salato, accompagné de M. Guy Motha, directeur des programmes de la Commission, est venu à Ottawa pour y discuter avec des fonctionnaires des perspectives d'établissement de liens plus étroits entre le Canada et la Commission du Pacifique sud et d'accroissement de l'aide accordée à ses membres.

Le haut-commissaire canadien à Wellington a représenté le Canada à la dix-septième Conférence du Pacifique sud à Pago-Pago en septembre. Des représentants du Haut-Commissariat ont assisté, en qualité d'observateurs, à la huitième réunion du Forum Pacifique sud à Port Moresby en août et à la première réunion de l'Organisation régionale des pêches du Forum du Pacifique sud à Suva en novembre. Étant donné les compétences du Canada au chapitre de la surveillance de sa zone économique de 200 milles et de la conservation des pêches, le Forum lui a demandé de prodiguer son aide à l'Organisation des pêches.

L'année 1977 a été marquée par la visite, à Ottawa, du premier ministre des Samoa occidentales, M. Tupuola Efi. Au cours de cette visite, qui eut lieu en octobre, M. Tupuola Efi s'est entretenu avec le premier ministre Trudeau et des fonctionnaires du ministère des Affaires extérieures et de l'ACDI. Les Samoa occidentales et le Canada ont convenu de signer un accord d'assurance des investissements étrangers. Le premier ministre Tupuola est également allé à Vancouver et à Victoria où il a rendu des visites de courtoisie au lieutenant-gouverneur et au premier ministre, M. William Bennett.